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Dia Nacional de Combate ao Abuso de Crianças e 
Adolescentes é marcado por caminhada em Barracão

O evento reuniu cerca de 500 alunos das escolas Dr. Mário e Leonor Castellano, além de contar com 
a participação de diversas entidades locais, em uma mobilização ampla e engajada para conscientizar a 

comunidade sobre a gravidade da violência infantojuvenil e a necessidade urgente de enfrentamento coletivo 
desse problema.
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FLOR DA SERRA 
DO SUL

Projeto de cargos e 
salários é retirado 
da pauta para 
reformulação 
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,592
Venda $ 7,596
Variação -0,01%

Dólar Turismo
Compra $ 5,703
Venda $ 5,883
Variação -0,10%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,417
Venda $ 6,418
Variação +0,36%

Compra
 0,005

Venda
 0,005

Variação
  -0,10%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 60,00

R$ 119,00

R$ 75,00 

R$ 125,00

R$ 150,00

R$ 8,90

R$ 2,65

Dólar Comercial
Compra $ 5,664
Venda $ 5,664
Variação -0,10%

As obras da nova 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) de Bom Jesus do 
Sul seguem em ritmo 
acelerado, consolidando-
se como um dos 
principais investimentos 
em infraestrutura na 
área da saúde pública do 
município. 

Com um aporte 
fi nanceiro de R$ 
1.350.000,00, a 
construção da nova UBS 
é fruto de uma parceria 
estratégica entre a 
Prefeitura Municipal, 
o deputado estadual 
Matheus Vermelho, 
o deputado federal 
Vermelho, e conta ainda 
com o apoio direto do 
chefe de gabinete Paulo 
Deola.

O projeto da nova 
UBS foi cuidadosamente 
elaborado para oferecer 
um ambiente moderno, 
amplo e humanizado, que 

prioriza tanto a efi ciência 
no atendimento quanto 
o conforto dos usuários 
e dos profi ssionais da 
saúde. 

A unidade contará 
com consultórios 
equipados, salas 
específi cas para diversos 
tipos de atendimento, 
espaços adequados 
para procedimentos 
clínicos e um ambiente 
administrativo funcional, 
que facilitará a gestão 
dos serviços de saúde.

A estrutura bem 
planejada visa fortalecer 
a atenção básica do 
município, que é a 
porta de entrada para 
o sistema público de 
saúde, garantindo que 
os moradores tenham 
acesso a cuidados 
preventivos, diagnósticos 
e tratamentos com 
qualidade e agilidade.

De acordo com a 

administração municipal, 
a nova UBS representa 
um avanço signifi cativo 
para a saúde pública 
local, promovendo mais 
dignidade aos pacientes 
e melhores condições de 
trabalho para as equipes 
de saúde. 

A centralização 
dos atendimentos em 
um espaço moderno 
e funcional permitirá 
um serviço mais ágil, 
resolutivo e acessível a 
toda a população de Bom 
Jesus do Sul.

Além disso, a 
unidade será um marco 
importante para o 
município, contribuindo 
para a melhoria dos 
indicadores de saúde e 
para o fortalecimento da 
rede de atenção básica, 
que é fundamental para a 
prevenção de doenças e 
a promoção do bem-estar 
da comunidade.

O investimento de R$ 
1,35 milhão é resultado 
de um esforço conjunto 
entre os poderes 
executivo municipal 
e legislativo, com o 
apoio fundamental dos 
deputados Matheus 
Vermelho e Vermelho, 
que têm atuado para 
garantir recursos e 
viabilizar projetos que 
benefi ciam diretamente 
a população local. O 
chefe de gabinete Paulo 
Deola também tem 
desempenhado papel 
essencial na articulação 
e acompanhamento das 
obras.

Com o ritmo acelerado 
das obras, a expectativa 
é que a nova UBS seja 
entregue em breve, 
pronta para atender a 
demanda crescente por 
serviços de saúde no 
município. 

Obras da nova UBS avançam com 
investimento de R$ 1,35 milhão
Unidade moderna e acolhedora será marco na saúde pública do 
município e garantirá atendimento de qualidade à população

GERAL.

O Japão é conhecido 
mundialmente por sua incrível 
capacidade de unir tradição e 
tecnologia. E um dos símbolos 
mais curiosos desse país são as 
máquinas de venda automática, 
chamadas de jidohanbaiki. São 
mais de 5 milhões espalhadas 
por ruas, estações, becos e até 
áreas rurais, oferecendo muito 
mais do que simples bebidas.
No Japão, essas máquinas 
vendem de tudo. Além dos 
tradicionais refrigerantes e 
snacks, é possível encontrar 
fl ores frescas, ovos, arroz, 
guarda-chuvas, gravatas, 

máscaras, livros, pizza, 
hambúrguer, ramen e até 
roupas íntimas e itens 
inusitados que viralizam nas 
redes sociais.
Essa cultura surgiu como 
resposta à escassez de mão de 
obra, à busca por praticidade 
e aos baixos índices de 
criminalidade, que permitem 
que as máquinas funcionem 
livremente em qualquer lugar, 
sem risco de vandalismo.
Além da variedade de 
produtos, essas máquinas são 
equipadas com tecnologias 
avançadas. Muitas oferecem 

pagamento via QR Code, NFC, 
cartões, reconhecimento facial 
e até inteligência artifi cial, além 
de ajustar a temperatura dos 
produtos conforme a estação ̶ 
bebidas quentes no inverno e 
geladas no verão.
No Japão, uma simples ida 
até uma máquina de venda 
automática pode se transformar 
em uma experiência única, 
divertida e, claro, extremamente 
prática.

Japão tem mais de 5 milhões de máquinas de venda automática que vendem de tudo
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No dia 24 de 
maio, comemora-se 
oficialmente o Dia 
Nacional do Café no 
Brasil — uma data 
que vai muito além da 
simples celebração de 
uma bebida. O café está 
profundamente enraizado 
na identidade brasileira, 
tanto econômica quanto 
culturalmente. Ele está no 
começo das conversas, 
nas pausas do trabalho, 
nos encontros familiares 
e nas madrugadas 
produtivas. É ritual, 
afeto, memória. E 
também é história, 
agricultura, exportação e 
desenvolvimento.

Instituído em 2005 
pela Associação Brasileira 
da Indústria de Café 
(ABIC), o 24 de maio 
marca simbolicamente 
o início da colheita 
nas principais regiões 
produtoras do país. A 
data foi escolhida para 
valorizar o café nacional, 
celebrar sua importância 
para o Brasil e fortalecer 
o vínculo entre produtor 
e consumidor. 

O Brasil e o café
 O café chegou ao 

Brasil por volta de 1727, 
por meio do sargento-

mor Francisco de Melo 
Palheta, e logo se 
adaptou perfeitamente 
ao solo e ao clima 
brasileiros. A partir do 
século XIX, o país se 
transformou no maior 
produtor mundial de 
café, título que mantém 
até hoje.

Durante décadas, o 
grão foi responsável 
por movimentar a 
economia, financiar obras 
de infraestrutura e até 
influenciar a política, 
como no período da 
chamada “política do 
café com leite”, que 
alternava o poder entre 
as oligarquias cafeeiras 
de São Paulo e de Minas 
Gerais.

Hoje, o Brasil continua 
sendo referência global 
tanto na produção 
quanto no consumo. 
São mais de 40 milhões 
de sacas exportadas 
por ano, abastecendo o 
mundo com cafés das 
mais diversas origens, 
torrefações e perfis 
sensoriais.

Café brasileiro
Um dos grandes 

diferenciais do Brasil 
é sua pluralidade de 
terroirs e métodos de 

produção. De Norte a 
Sul, diferentes altitudes, 
solos e climas oferecem 
uma variedade imensa de 
cafés especiais. Estados 
como Minas Gerais, São 
Paulo, Espírito Santo, 
Bahia e Paraná lideram 
a produção, mas regiões 
como Rondônia, Goiás e 
Mato Grosso do Sul vêm 
ganhando destaque.

Além disso, o Brasil 
investe cada vez mais 
em cafés de origem 
controlada, orgânicos e 
sustentáveis, valorizando 
a cadeia produtiva e 
promovendo o consumo 
consciente.

O café não é só parte 
da rotina: é também 
personagem recorrente 
na literatura, na música, 
na arte e na memória 
afetiva dos brasileiros. De 
um simples “cafezinho” 
oferecido a uma visita 
à complexidade dos 
métodos de extração 
como coado, prensa 
francesa, espresso ou 
aeropress, o ato de 
preparar e beber café se 
tornou um momento de 
conexão, introspecção ou 
socialização.

No Brasil, café é 
sinônimo de acolhimento. 
É o que acompanha o 

pão na chapa na padaria, 
o silêncio da manhã, 
a conversa no fim da 
tarde. E, nos últimos 
anos, tornou-se também 
protagonista de uma 
nova cena urbana, com a 
ascensão das cafeterias 
de especialidade, onde 
baristas transformam o 
preparo da bebida em 
arte. 
 
Curiosidades sobre o 
café brasileiro 
 
* O Brasil é o maior 
produtor e exportador 
mundial de café há mais 
de 150 anos. 
 

* O país também 
está entre os maiores 
consumidores da bebida 
no mundo — cerca de 
98% dos lares brasileiros 
consomem café 
regularmente. 
 
* A variedade arábica é a 
mais produzida no Brasil, 
seguida pela robusta (ou 
conilon), predominante 
no Espírito Santo e em 
Rondônia. 
 
* O café é a segunda 
bebida mais consumida 
no país, perdendo apenas 
para a água. 

Celebrar o Dia 

Nacional do Café em 24 
de maio é reconhecer 
não apenas a importância 
econômica desse grão, 
mas também seu valor 
simbólico e afetivo. O 
café conecta pessoas, 
regiões, histórias e 
gerações. Ele representa 
a força do campo, a 
criatividade da cidade 
e o calor das relações 
humanas. Do agricultor 
ao consumidor final, essa 
cadeia de valor carrega 
o sabor da brasilidade 
em estado líquido. E, 
como todo bom brasileiro 
sabe, uma boa conversa 
começa com um café 
passado na hora.

Dia Nacional do Café: por que 24 de maio celebra a bebida mais amada do Brasil

Por que Rita Lee odiava seu aniversário e mudou a data para comemorar?
Nascida em 31 de 

dezembro de 1947, em 
São Paulo, Rita odiava 
a data. Em diversas 
entrevistas e também 
em sua autobiografia, 
ela explicou que 
nunca gostou de fazer 
aniversário no último 
dia do ano. O motivo? 
Todos estavam mais 
preocupados com a 
virada, os fogos, os 
brindes e as metas 
para o novo ano do que 
com seu “Parabéns pra 
você”. Segundo a própria 
cantora, seu aniversário 
era constantemente 
esquecido e ofuscado 
pelo Réveillon. 

De 31 de dezembro 
para 22 de maio

Cansada de ver seu 
aniversário real ser 

ignorado por conta 
das celebrações de fim 
de ano, Rita fez o que 
poucos teriam coragem: 
escolheu uma nova data 
para ser celebrada. E 
não foi uma escolha 
aleatória. Ela adotou o 
dia 22 de maio como seu 
“aniversário simbólico”, 
por uma razão especial: 
sua devoção a Santa 
Rita de Cássia, a santa 
das causas impossíveis. 
A identificação com 
a figura da santa era 
profunda, tanto pelo 
nome quanto pela força 
simbólica de superação e 
transformação.

Este mês de maio 
também marcou outra 
lembrança importante. 
No dia 8, completaram-se 
dois anos da morte da 
cantora, que nos deixou 

em 2023 aos 75 anos, 
vítima de um câncer de 
pulmão diagnosticado 
em 2021. O corpo de 
Rita foi velado no Parque 
Ibirapuera e cremado em 
Itapecerica da Serra, em 
São Paulo.

Mesmo ausente 
fisicamente, Rita Lee 
continua mais presente 
do que nunca. Seja por 
suas músicas atemporais, 
seus livros espirituosos 
ou por suas escolhas 
corajosas — como a 
de trocar a data de 
aniversário —, ela segue 
inspirando gerações.

Prova disso é o 
lançamento do filme 
“Rita Lee: O Musical”, que 
estreou em 8 de maio 
de 2025 e emocionou 
fãs ao retratar com 
sensibilidade e energia a 

trajetória de uma mulher 
que sempre fez questão 

de ser dona de sua 
própria história — até no 

calendário.
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Procure sua agência e garanta agora seu seguro!

Na última quinta-
feira, 15 de maio, data 
em que o Brasil celebra 
o Dia Nacional da 
Educação Legislativa, o 
presidente da Câmara 
de Vereadores, Ederson 
Schenkel, realizou uma 
visita especial à Escola 
Estadual Básica Irineu 
Bornhausen. 

A iniciativa teve 
como objetivo 
principal aproximar 
o Poder Legislativo 
da comunidade 

escolar, promovendo 
a conscientização 
dos jovens sobre o 
funcionamento das 
instituições democráticas 
e a importância da 
participação cidadã.

O Dia Nacional da 
Educação Legislativa foi 
instituído pela Lei nº 
14.798, sancionada em 
5 de janeiro de 2024, 
a partir de um projeto 
apresentado pelo senador 
Paulo Paim (PT-RS). 

A data tem como 

fi nalidade destacar a 
relevância da educação 
política para a formação 
de cidadãos mais 
conscientes, críticos 
e ativos no processo 
democrático. Além 
disso, busca fortalecer 
as instituições 
legislativas, ampliando 
o conhecimento da 
população sobre os 
processos legislativos, 
direitos e deveres 

Durante a visita, o 
presidente Ederson 

Schenkel explicou 
aos alunos o papel 
fundamental da 
Câmara de Vereadores 
no município, 
detalhando como as 
leis são elaboradas e 
aprovadas. Ele destacou 
a importância da 
Constituição Federal, da 
lei orgânica municipal e 
do regimento interno da 
Câmara como bases que 
orientam o trabalho dos 
vereadores. 

Schenkel também 
falou sobre o 
funcionamento da Casa, 
incluindo o horário das 
sessões e a rotina dos 
vereadores e servidores.

“Este é um momento 
especial para aproximar 
o Legislativo da escola, 
para que os jovens 
compreendam que o 
vereador não é apenas 
um representante, 
mas alguém que deve 
estar preparado para 
atender às demandas da 
comunidade. Embora os 
vereadores não tenham 
uma formação específi ca 
antes de assumir o cargo, 
existem programas 
de capacitação para 
aprimorar suas funções e 
fortalecer a democracia 
local”, explicou Edinho.

O diálogo com os 
alunos foi marcado 
por grande interesse e 

participação ativa. Muitos 
estudantes demonstraram 
curiosidade sobre como 
podem infl uenciar 
as leis municipais e 
sugeriram ideias para 
projetos que consideram 
importantes, como a 
regulamentação do uso 
de bicicletas motorizadas 
e o desenvolvimento de 
aplicativos para facilitar 
a comunicação com a 
população. Essa troca 
de ideias evidenciou o 
potencial dos jovens 
como agentes de 
transformação social e 
política.

A diretora da EEB 
Irineu Bornhausen, 
Miriam Liliane Katzer, 
também participou da 
conversa e destacou a 
relevância da iniciativa 
para o desenvolvimento 
dos alunos.

“É fundamental que 
nossos estudantes 
entendam que eles são 
os futuros governantes, 
vereadores, prefeitos 
e líderes da nossa 
sociedade. Muitas vezes, 
eles ainda não imaginam 
que podem ocupar esses 
espaços, mas é nosso 
papel prepará-los para 
isso”, afi rmou Miriam.

Ela agradeceu a 
presença do presidente 
da Câmara e da imprensa, 
ressaltando que ações 

como essa contribuem 
para despertar o 
interesse dos jovens pela 
política e pela cidadania 
ativa. 

“Queremos que eles 
se sintam motivados a 
participar, a conhecer 
seus direitos e deveres, 
e a construir um futuro 
melhor para nossa 
comunidade”, completou.

A visita do presidente 
Ederson Schenkel à 
EEB Irineu Bornhausen 
reforça o compromisso 
da Câmara de Vereadores 
em promover a educação 
legislativa como 
ferramenta essencial 
para o fortalecimento 
da democracia. Ao 
levar o Legislativo para 
dentro das escolas, a 
iniciativa contribui para 
formar cidadãos mais 
informados, críticos 
e engajados, capazes 
de atuar de forma 
consciente e responsável 
em sua comunidade.

O Dia Nacional da 
Educação Legislativa, 
portanto, vai além 
de uma simples data 
no calendário: é um 
convite à refl exão 
sobre o papel de cada 
cidadão na construção 
de uma sociedade mais 
justa, participativa e 
democrática.

Presidente do Legislativo realiza conversa 
com alunos da EEB Irineu Bornhausen

GERAL.

Ederson Schenkel visitou a EEB Irineu Bornhausen como forma de comemorar o Dia Nacional da 
Educação Legislativa
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Na segunda-feira, dia 
19 de maio, o município 
de Barracão através da 
Comissão Municipal 
de Enfrentamento às 
Violências realizou uma 
caminhada signifi cativa 
em alusão ao Dia 
Nacional de Combate ao 
Abuso e à Exploração 
Sexual de Crianças e 
Adolescentes, celebrado 
ofi cialmente em 18 de 
maio. 

O evento reuniu 
cerca de 500 alunos 
das escolas Dr. Mário 
e Leonor Castellano, 
além de contar com a 
participação de diversas 
entidades locais, em 
uma mobilização 
ampla e engajada 
para conscientizar a 
comunidade sobre a 
gravidade da violência 
infantojuvenil e a 
necessidade urgente de 
enfrentamento coletivo 
desse problema.

Organizada pela 
Comissão Municipal 

de Enfrentamento às 
Violências, a ação contou 
com apoio do Centro de 
Referência Especializado 
em Assistência Social 
(CREAS), Rede Municipal 
de Ensino, Secretaria da 
saúde, Conselho Tutelar, 
Polícia Civil, Militar e de 
outras instituições. 

A concentração 
ocorreu em frente à 
Prefeitura, de onde os 
estudantes seguiram 
pelas ruas centrais, 
portando cartazes, faixas 
e distribuindo panfl etos 
informativos que 
reforçam a mensagem de 
proteção e respeito aos 
direitos das crianças e 
adolescentes.

O advogado do 
CREAS, Dr. Lucas Pinto, 
destacou a importância 
da iniciativa para dar 
visibilidade a uma 
realidade preocupante no 
município. 

“Cerca de 80% das 
prisões realizadas em 
Barracão envolvem 

crimes sexuais e violência 
doméstica. Precisamos 
mobilizar a população e 
levar informação clara 
sobre o que caracteriza 
esses crimes e como 
denunciá-los. A violência 
sexual contra crianças 
e adolescentes também 
apresenta índices 
alarmantes e o combate 
a essa realidade exige o 
engajamento de toda a 
sociedade”, destacou o 
advogado.

Ainda segundo 
o Dr. Lucas, a 
Comissão Municipal 
de Enfrentamento às 
Violências atua de forma 
integrada, promovendo 
reuniões mensais 
para planejar ações 
preventivas e educativas. 
Para 2025, está prevista 
uma capacitação 
intensiva, com mais de 
100 horas, destinada 
a qualifi car toda a 
rede de proteção do 
município, fortalecendo 

o atendimento e a 
prevenção desses crimes.

Dr. Lucas Pinto 
também reforçou a 
importância dos canais 
de denúncia, como o 
Disque 100 e os contatos 
diretos com o CREAS, 
o Conselho Tutelar e 
as forças de segurança, 
ressaltando que todas as 
denúncias são tratadas 
com sigilo absoluto.

“Nosso trabalho é 
gratuito e realizado por 
profi ssionais capacitados. 
O atendimento é técnico, 
humanizado e voltado à 
proteção da vítima e da 
família”, explicou.

Além disso, o 
advogado alertou para 
a legislação vigente, 
destacando que o crime 
de estupro de vulnerável 
abrange qualquer ato 
libidinoso, mesmo sem 
relação sexual, praticado 
contra menores de 14 
anos. 

“Qualquer ato 
libidinoso - mesmo sem 
relação sexual - com 
menores de 14 anos 
é crime, e os autores 
serão responsabilizados 
conforme a lei”, enfatizou.

A mobilização 
realizada em Barracão 
integra um movimento 
nacional que, em 2025, 
completa 25 anos desde 
a criação do Dia Nacional 
de Combate ao Abuso e 
à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes, 
instituído pela Lei Federal 
nº 9.970/2000. 

A data serve para 
sensibilizar, informar 
e convocar toda a 
sociedade brasileira a 
se unir na defesa dos 
direitos das crianças 
e adolescentes, 
promovendo uma cultura 
de proteção integral e 
prevenção à violência 
sexual.

Dados recentes da 
Fundação Abrinq indicam 

que as notifi cações de 
violência sexual contra 
crianças e adolescentes 
no Brasil atingiram cerca 
de 57 mil casos em 
2024, quase o dobro dos 
registros de 2020. Esses 
números evidenciam 
a urgência de ações 
coordenadas entre poder 
público, instituições 
e sociedade civil para 
enfrentar essa grave 
violação de direitos.

Assim, a caminhada 
em Barracão representa 
mais do que um ato 
simbólico: é uma 
demonstração concreta 
do compromisso local 
com a proteção das 
crianças e adolescentes, 
reforçando a importância 
da conscientização, 
da educação e da 
mobilização social para 
a construção de um 
ambiente seguro e livre 
de violência para as 
futuras gerações.

Ação reuniu cerca de 500 alunos e envolveu diversas entidades em uma mobilização pela conscientização e 
enfrentamento à violência infantojuvenil

Dia Nacional de Combate ao Abuso de Crianças e 
Adolescentes é marcado por caminhada em Barracão

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Tem um dito popular que diz assim: nada melhor 
que um dia após o outro. As pessoas sábias também 
dizem que é preciso dar tempo ao tempo. Inspirado 
nestas frases, na sabedoria da humanidade, dá pra 
dizer: não se preocupe, a vida se encarregara de 
mostrar a verdade. O tempo se encarregará de fazer 
justiça. Nisso, se percebe tanta gente, muitas vezes 
desesperadas, dizendo: como pode? Será que Deus 
não vê o que eles estão fazendo? Será que Deus 
não faz nada? Será que sempre vencem aqueles 
que enganam os outros, com suas inquietações 
e maldades? Calma! O tempo se encarregará de 
mostrar a verdade. Não adianta querer apressar o 
rio, pois, ele corre sozinho e mesmo sozinho ele é 
sábio. Quantas vezes nós testemunhamos situações 
em que certas pessoas agiram com falsidade, com 
má intenção, com prazer em estragar a vida dos 
outros e depois de algum tempo a verdade veio à 
tona e a vida se encarregou de fazer justiça. Quantas 
vezes já percebemos isso e é comum também ver 
pessoas sofrendo pelas atitudes do passado, pelas 
sementes ruins que um dia plantaram. Se alguém, 
em algum momento, te fi zer algum mal te atingindo 
com comentários maldosos, com mentiras, com 
calúnias, tenha calma, às vezes é melhor não dizer 
nada. O inferior reage o superior cala. O tempo passa 
e mostra que ele existe, para as pessoas que sofrem 
em silêncio. Naturalmente que não estamos dizendo 
para você nunca reagir, estou dizendo apenas que em 
muitos casos, o silêncio é a melhor resposta. A vida 
se encarrega de mostrar a verdade. Quem planta a 
semente da maldade só pode colher maldade, fruto 
da maldade. É só uma questão de tempo, então, não 
perca tempo querendo retribuir as maldades que os 
outros te fazem. Não se deixe contaminar por esses 
sentimentos mesquinhos. Não encha o seu coração 
de rancor. Tudo retorna para nós de alguma forma, 
algum dia. Se você já fez sua parte dizendo o que 
precisa ser dito, mostrando a realidade das coisas, 
não se omitindo em questões que exigiam uma 
postura de justiça, se você fez isso, confi e. Um dia os 
outros saberão distinguir a calúnia da verdade. Por 
isso, meu caro leitor opte sempre pela verdade. Ela 
traz paz ao coração e à alma. Uma mente tranquila, 
mesmo diante das difi culdades é uma fonte de 
sentido para a vida. Por isso fi que em paz! Não há 
segredo que não seja revelado e não há mentira que 
não seja descoberta. Quem viver verá.

A vida se encarrega de mostrar a 
verdade

A Secretaria de 
Indústria e Comércio 
de Barracão deu um 
importante passo rumo 
ao fortalecimento do 
empreendedorismo local 
ao sediar, na última sexta-
feira, dia 16, a reunião 
inaugural do Comitê 
Gestor Municipal, uma 
iniciativa realizada em 
parceria com o Sebrae. 

O encontro reuniu 
representantes do 
Sebrae, da Agência do 
Trabalhador, entidades 
parceiras, além de 
diversos atores do setor 
público e privado, com 
o objetivo de traçar 
um plano estratégico 
para fomentar o 
desenvolvimento 
econômico do município 
ao longo de 2025.

A criação do Comitê 
Gestor Municipal foi 
formalizada por meio 
de decreto municipal, 
consolidando uma 

plataforma de diálogo 
e ação conjunta que 
envolve empresas, 
instituições fi nanceiras, 
órgãos públicos 
e representantes 
da sociedade civil 
organizada. O secretário 
municipal Dieyson 
Bugança destacou a 
relevância dessa iniciativa 
para o município.

“É uma ferramenta 
estratégica para 
aproximar os 
empreendedores da 
administração pública, 
especialmente os 
microempreendedores 
individuais (MEIs), 
promovendo capacitação, 
facilitação de crédito, 
associativismo e uma 
participação mais ativa 
nas políticas públicas”, 
destacou Dieyson.

Ainda segundo o 
secretário, o comitê 
representa uma nova 
fase na forma como o 

município se relaciona 
com seus pequenos 
negócios, buscando criar 
um ambiente propício 
para o crescimento 
sustentável e inclusivo.

Durante a reunião, 
foram abordados temas 
fundamentais para 
o fortalecimento do 
comércio e da indústria 
local, como a ampliação 
das compras públicas 
destinadas a pequenos 
empreendedores, o 
acesso facilitado a 
linhas de crédito, a 
implementação de 
programas de educação 
empreendedora, 
o incentivo ao 
associativismo e o 
fortalecimento da 
Associação Comercial de 
Barracão. 

“Três projetos-piloto já 
estão sendo elaborados 
para serem apresentados 
na próxima reunião do 
comitê, com foco em 
resultados concretos 
que possam impulsionar 
o desenvolvimento 
econômico local e gerar 
novas oportunidades 
para os empresários 
da cidade”, comentou o 
secretário.

Dieyson também 
ressaltou a importância 
das parcerias fi rmadas 
com instituições 
fi nanceiras como Sicredi, 
Sicoob e Cresol, que 
desempenham papel 
fundamental no apoio 
ao crédito e no fomento 

ao empreendedorismo 
regional. Além disso, 
destacou o suporte da 
Câmara de Vereadores, 
que tem colaborado na 
construção de políticas 
públicas efi cazes voltadas 
para os pequenos 
negócios. 

“O comitê agora tem 
poder deliberativo, 
inclusive para propor 
leis municipais. Isso dá 
mais agilidade e força 
ao empreendedorismo 
local, evidenciando 
a autonomia e o 
protagonismo que o 
comitê passa a ter na 
condução das ações 
voltadas ao setor”, frisou 
Dieyson.

O principal objetivo 
do comitê, conforme 
detalhou o secretário, 
é criar um ambiente de 
cooperação e integração 
que conecte diretamente 
o microempreendedor 
individual à estrutura de 
apoio do município. 

“Queremos facilitar 
o acesso ao crédito, 
à capacitação e às 
oportunidades de 
negócio, trazendo 
o empreendedor 
para o centro das 
decisões, colocando 
o empreendedor 
como protagonista 
do desenvolvimento 
local, promovendo 
um ecossistema mais 
dinâmico, colaborativo e 
sustentável”, fi nalizou o 
secretário.

Barracão dá início ao Comitê 
Gestor Municipal em parceria 
com o Sebrae
Reunião marca planejamento de ações para fortalecer MEIs, compras 
públicas e crédito a pequenos empreendedores

GERAL.

Se você acha que amizade 
é algo exclusivo dos seres 
humanos ou de animais de 
estimação como cães e gatos, 
está muito enganado. As vacas 
também têm melhores amigas. 
Isso mesmo. Esses animais, 
muitas vezes vistos apenas 
como parte do cenário rural, 
possuem uma vida social muito 
mais complexa e sensível do que 
imaginamos.

Estudos conduzidos pela 
Universidade de Northampton, 
no Reino Unido, comprovaram 
que as vacas não só formam 
laços afetivos fortes, como 
também demonstram claros 
sinais de bem-estar quando 
estão ao lado de suas 
companheiras favoritas. Durante 
o experimento, os pesquisadores 
observaram que, quando as 
vacas estavam perto de sua 
melhor amiga, apresentavam 

níveis mais baixos de estresse, 
frequência cardíaca mais estável 
e um comportamento mais 
tranquilo e relaxado.
Por outro lado, quando 
eram separadas, os sinais de 
desconforto eram imediatos. 
As vacas fi cavam inquietas, 
ansiosas, com batimentos 
cardíacos acelerados e maior 
liberação de hormônios 
relacionados ao estresse, o que 
demonstra o quanto esses laços 

sociais são importantes para sua 
saúde física e emocional.
Esses resultados reforçam o 
que especialistas em bem-estar 
animal já vêm defendendo: as 
vacas são animais inteligentes, 
sensíveis, sociáveis e com 
grande capacidade de formar 
vínculos emocionais. Elas 
desenvolvem relações estáveis 
e preferem a companhia de 
determinados indivíduos do 
grupo, o que pode durar anos.

A descoberta tem implicações 
importantes para a pecuária 
moderna. Ambientes que 
favorecem a sociabilidade, 
permitem a formação de grupos 
estáveis e respeitam esses laços 
de amizade tendem a oferecer 
melhores condições de vida para 
os animais. Isso, inclusive, refl ete 
na própria produtividade, já que 
animais menos estressados são 
mais saudáveis.

No fi m das contas, essa 
curiosidade serve como um 
lembrete de que, até no mundo 
animal, a amizade é uma 
poderosa fonte de conforto, 
segurança e bem-estar. E 
que cuidar desses laços é 
tão essencial quanto garantir 
alimentação e abrigo.

As vacas têm melhores amigas e fi cam estressadas quando separadas
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Em dezembro 
de 2025, a Sicredi 
Fronteiras PR/SC/SP 
completará 35 anos de 
uma história construída 
com cooperação, 
desenvolvimento regional 
e compromisso com os 
associados. Para celebrar 
este marco, a cooperativa 
lançou, no dia 14 de 
maio, a campanha “35 
anos, Cooperando e 
crescendo com você”, a 
maior ação promocional 
já realizada em sua 
trajetória.

Serão distribuídos R$ 
1,2 milhão em prêmios, 
com foco em estimular 
o hábito da poupança e 
a educação fi nanceira. A 
campanha vai contemplar 
os associados com 45 
poupanças no valor 
de R$ 10 mil cada e 3 
poupanças de R$ 250 
mil, totalizando 48 
ganhadores ao longo do 
ano.

A promoção é válida 
para associados e 
poupadores, pessoas 
físicas e jurídicas, que 
utilizarem os produtos e 
serviços da Cooperativa 
entre os dias 14 de maio 
e 29 de novembro de 
2025. A cada operação 
válida, o participante 
recebe um número da 
sorte, de forma eletrônica. 
Serão realizados 24 
sorteios, por meio da 
Loteria Federal, com 
início em 21 de maio e 
encerramento em 10 de 
dezembro.

Todas as informações 
da promoção estão 
disponíveis no 
Regulamento, publicado 
no site ofi cial da 
promoção “sicredi.
com.br/promocao/
fronteiras35anos”.

Fundada em 1990, no 
município de Capanema/
PR, com forte vínculo ao 
agronegócio, a Sicredi 

Fronteiras consolidou-se 
como uma instituição 
fi nanceira cooperativa 
sólida e inovadora, hoje 
presente em diversas 
cidades dos estados do 
Paraná, Santa Catarina e 
São Paulo, com mais de 
115 mil associados e uma 
equipe de mais de 884 
colaboradores.

Além da campanha 
promocional, a 
Cooperativa realizará 
diversas ações 
comemorativas ao 
longo do ano, como 
as Corridas Sicredi 
Sem Fronteiras, que 
ocorrerão em Jundiaí/SP, 
Dionísio Cerqueira/SC e 
Capanema/PR.

Acompanhe as 
redes sociais da Sicredi 
Fronteiras e fi que por 
dentro de todas as 
novidades, eventos e 
sorteios.

Sicredi Fronteiras comemora 
35 anos com a maior 
campanha promocional de 
sua história

Quem comunica, 
coopera.

www.comcoope.com.br

comercial@comcoope.com.br
(41) 9 9847‑1698

Trabalhar com propósito꞉ quando cooperar 
revela o valor da nossa gente

Na ComCoope, comunicar é reconhecer as mãos que 
fazem, os saberes que se mantêm e as transformações que 
nascem pelos territórios.

A ComCoope nasce do princípio de que toda boa comunicação precisa 
estar enraizada. Precisamos conhecer o território para falar com ele, não 
só sobre ele. E é nesse movimento de escuta e aproximação que 
entendemos a verdadeira força das cooperativas de trabalho, produção 
de bens e serviços. São organizações que não apenas geram renda e 
dignidade, mas também expressam o valor de competências locais que 
muitas vezes passam despercebidas.
Nosso papel como cooperativa de comunicação é justamente esse꞉ dar 
v i s i b i l i d a d e  a o  q u e  é  r e a l ,  l e g í t i m o  e 
transformador. Quando comunicamos a partir da realidade dos 
territórios, percebemos que o que se faz aqui tem força para inspirar o 
mundo — e que as soluções mais inovadoras, muitas vezes, nascem da 
sabedoria simples e da cooperação cotidiana.
Com esse olhar nos deparamos com a atuação da COOPENAD, uma 
cooperativa que promove inclusão e transformação por meio do trabalho. 
Formada por pessoas que, em muitos contextos, enfrentam barreiras 
para ingressar no mercado, a COOPENAD mostra que é possível reverter 
esse cenário com cooperação, acolhimento e protagonismo.
Mais do que prestar serviços, essa cooperativa se tornou referência 
nacional ao inovar com sustentabilidade, utilizando o biogás como fonte 
de energia e mostrando que é possível fazer mais com menos — com 
criatividade, consciência e trabalho coletivo. Um exemplo claro de que 
cooperar também é criar soluções que impactam a 
comunidade e o meio ambiente.
Na ComCoope, enxergamos nessa história uma conexão direta com 
nosso propósito. Assim como a COOPENAD transforma realidades pelo 
trabalho, nós buscamos transformar os territórios pela comunicação. 
Queremos comunicar com intencionalidade, 
respeitando os tempos locais, as vozes locais, e 
criando conteúdos que inspirem, informem e 
fortaleçam a autoestima de quem vive, trabalha e 
transforma a sua comunidade.
Cada cooperativa de trabalho é uma demonstração de força comunitária. 
São costureiras, recicladores, técnicos, educadores, produtores e tantas 
outras categorias que, quando organizadas coletivamente, mostram que 
é possível crescer sem abandonar a essência. E é essa essência que a 
ComCoope se compromete a revelar, respeitar e projetar.
Continue acompanhando nossas colunas semanais. Em cada uma, 
contamos uma história que ajuda a enxergar melhor a riqueza do 
cooperativismo catarinense.

Quem comunica com verdade, valoriza quem faz. E 
quem coopera com propósito, transforma o 
presente em futuro.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Com R$ 1,2 milhão em prêmios, cooperativa celebra trajetória de 
crescimento e incentiva o hábito de poupar entre os associados

COOPERATIVISMO.
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Mais de 350 mães participaram da XXV edição 
GinFest em Bom Jesus do Sul

Foi realizada no último 
sábado, dia 17, no Centro 
Comunitário Vereador 
Gentil Bassanesi, em 
Bom Jesus do Sul, a 
XXV edição da GinFest. 
O evento celebrou mais 
um ano dessa tradicional 
festa que reúne os 
Clubes de Mães do 
município, fortalecendo 
os laços comunitários e 
valorizando o papel social 
dos clubes. 

Realizada com grande 
êxito, a gincana reuniu 
os 17 Clubes de Mães do 
município, mobilizando 
mais de 350 mulheres 
em um dia inesquecível. 
O evento foi promovido 
pela Secretaria da 
Família, CRAS e contou 
com o apoio dos diversos 
departamentos da 
Administração Municipal.

As atividades tiveram 
início nas primeiras horas 
do dia com um delicioso 
café da manhã, seguido 

pela frente de honra 
com a participação de 
autoridades locais e a 
abertura oficial da XXV 
edição da GinFest.

A secretária da Família 
de Bom Jesus do Sul, 
Lorizete Surdi, ressaltou 
a relevância da GinFest 
para as participantes 
que se preparam durante 
todo o ano para viver 
esses momentos.

“Este é um momento 
especial para reconhecer 
e agradecer o empenho 
das mulheres que, por 
meio dos Clubes de 
Mães, promovem o 
bem-estar e a união das 
famílias. A GinFest não 
é apenas uma festa, 
mas uma celebração 
da solidariedade e da 
força feminina que move 
nossa comunidade, e 
nessa edição contamos 
com a participação de 
mais de 350 mulheres, 
dos 17 Clubes de Mães, 

um momento de alegria 
e convivência muito 
importante para todas”, 
afirmou Lorizete.

O prefeito de Bom 
Jesus do Sul também 
destacou a importância 
do evento.

“A GinFest é um 
símbolo da nossa 
identidade e do 
compromisso que temos 
com o fortalecimento 
das relações sociais. 
Parabenizo todas 
as participantes 
pela dedicação e 
pela construção de 
uma cidade mais 
humana e acolhedora. 
Continuaremos apoiando 
iniciativas como essa, 
que transformam vidas e 
aproximam as pessoas”, 
frisou Helio.

Para julgamento das 
atividades e gincanas 
foi montada uma mesa 
julgadora composta por 
nomes de destaque na 

comunidade, sendo elas 
Jacqueline de Vargas 
Scandolara, ex-instrutora 
de Artes no SCFV; 
Marilene Pinheiro Cabral 
Deola, Secretária de 
Educação; Marilete Puton, 
Diretora da APAE Zilda 
Arns; Rafaela Dorneles 
Leidens, Nutricionista 
do município; Elizandra 
Fiorin Soares, Professora 
e Coordenadora do NAP

As participantes se 
dividiram em quatro 
equipes sendo: 

Equipe Amarela: Bom 
Jesus do Sul (cidade), 
Linha Bom Retiro, Linha 
Esquina Firmino e Linha 
XV de Novembro;

Equipe Rosa: 
Linha Gaúcha, Linha 
Nova Soledade, Linha 
Panassolo, Linha Nova 
Esperança e Linha São 
Sebastião;

Equipe Azul: Linha 
Sete de Setembro, 

Linha Pindorama, Linha 
Sertaneja e Linha Vera 
Cruz;

Equipe Vermelha: 
Linha Nova Riqueza, 
Linha Planaltinho, 
Linha São Paulo e Linha 
Coqueiro.

A gincana foi 
repleta de desafios, 
brincadeiras, união e 
muita animação, com as 
equipes se empenhando 
ao máximo em cada 
prova. Após um animado 
período matutino, 
todos desfrutaram de 
um almoço especial, 
retornando às 
competições durante 
a tarde, com provas 
elaboradas pelos 
Educadores Físicos do 
município. 

Classificação final:
1º Lugar - Equipe 

Amarela: R$ 800
2º Lugar - Equipe 

Rosa: R$ 750

3º Lugar - Equipe 
Azul: R$ 700

4º Lugar - Equipe 
Vermelha: R$ 650

Estiveram presentes 
o Prefeito Helio Surdi, 
a Primeira-Dama e 
Secretária da Família, 
Lorizete Teixeira Surdi, 
o Vice-Prefeito Cezar 
Bueno, a Presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Marilene Schmidt, os 
vereadores Dilamar 
Sabi, Jenuino Demarchi, 
Clauderi Farias, Carina 
Donini Ruppel e Paulo 
Deola, além do ex-
prefeito e assessor dos 
deputados Vermelho 
e Matheus Vermelho. 
Também marcaram 
presença o Padre 
Claudecir Grevenhagem, 
a Presidente da APMI, 
Lorinda Lurdes Ganzer, 
secretários municipais, 
servidores públicos e 
demais convidados.

GERAL.

Ao todo, o evento contou com a participação de 17 Clubes de Mães, do centro e interior de Bom Jesus do Sul
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Projeto de cargos e salários é retirado da pauta 
para reformulação

Na sessão da Câmara 
de Vereadores de Flor da 
Serra do Sul, de quarta-
feira, dia 14, o projeto 
que trata do plano de 
cargos e salários dos 
servidores públicos foi 
oficialmente retirado 
da pauta de votação. A 
decisão foi confirmada 
pelo presidente da 
Casa, vereador Juliano 
Constantino, que afirmou 
que o texto passará por 
reformulações antes de 
retornar ao plenário.

O plano de cargos 
e salários é um 
instrumento fundamental 
para a valorização dos 
servidores públicos, 
pois estabelece 
critérios claros para 
progressão, remuneração 
e reconhecimento 
profissional. 

Em Flor da Serra 
do Sul, essa pauta é 
aguardada há cerca de 
15 a 20 anos, refletindo 

a necessidade urgente de 
atualização e adequação 
às realidades atuais do 
município e de seus 
trabalhadores.

O presidente da 
Câmara, vereador Juliano 
Constantino, destacou 
que o projeto original não 
atendia de forma justa a 
todos os servidores. 

“O projeto atual não 
contempla de forma 
justa todos os servidores 
municipais, e a proposta 
precisa ser para todos, 
não para cinco ou 
seis. Estamos tratando 
de um tema que os 
funcionários aguardam 
há 15 ou 20 anos. É 
preciso responsabilidade”, 
afirmou.

A retirada do projeto 
da pauta não significa 
um retrocesso, mas 
sim uma oportunidade 
para aprimorar o texto, 
garantindo que ele seja 
inclusivo e equilibrado. 

Constantino ressaltou 
que a reformulação será 
feita com a participação 
ativa dos vereadores e da 
administração municipal, 
buscando um consenso 
que respeite os direitos e 
expectativas de todos os 
servidores.

“A intenção é que o 
novo projeto volte para 
votação com o apoio 
dos nove vereadores. 
Queremos aprovar algo 
que valorize realmente 
todos os servidores, sem 
distinção”, explicou o 
presidente da Câmara.

Esse processo 
de revisão envolve 
não apenas aspectos 
técnicos e financeiros, 
mas também um 
compromisso ético e 
político com a valorização 
do funcionalismo público, 
que desempenha papel 
essencial na prestação de 
serviços à população. 

O reconhecimento 

justo e transparente 
dos servidores é 
fundamental para a 
motivação, eficiência 
e qualidade do serviço 
público.

Apesar dos debates 
intensos em torno da 
proposta, a sessão 
transcorreu de forma 
tranquila e respeitosa. 
Constantino destacou a 
importância do diálogo 
aberto e permanente 
entre a Câmara, 
os servidores e a 
comunidade. “Estamos 
à disposição para ouvir, 
conversar e buscar o 
melhor para todos”, 
afirmou.

Essa postura reforça 
o compromisso da 
Casa Legislativa em 
atuar como um espaço 
democrático, onde as 
demandas da população 
e dos servidores são 
ouvidas e consideradas 
de maneira responsável e 

transparente.
Com a retirada do 

projeto da pauta, inicia-se 
agora uma fase crucial 
de análise, discussão 
e aprimoramento. 
Espera-se que, com o 
envolvimento de todas 
as partes interessadas, 
seja possível construir 
um plano de cargos e 
salários que reflita as 
necessidades reais do 
município e promova 

a justa valorização dos 
servidores públicos.

A expectativa é que o 
novo projeto, revisado 
e ampliado, retorne ao 
plenário em breve, com 
o apoio unânime dos 
vereadores, garantindo 
assim a aprovação de 
uma proposta sólida, 
justa e eficaz.

GERAL.

Presidente da Câmara de Flor da Serra do Sul, Juliano Constantino, afirma que proposta será revista para garantir justiça 
a todos os servidores públicos
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Informativo de Atividades Legislativas
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RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

DEMONSTRATIVO DOS RESULTADOS PRIMÁRIO E NOMINAL

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RREO - ANEXO 06 (LRF, Art. 53, inciso III)

Consórcio Intermunicipal da Fronteira - CIF

Período de referência: Janeiro a Abril 2025/Bimestre Março-Abril

Em Reais

ACIMA DA LINHA

RECEITAS PRIMÁRIAS RECEITAS REALIZADASPREVISÃO ATUALIZADA

Até o Bimestre/2025

(a)

RECEITAS CORRENTES (EXCETO FONTES RPPS) (I) 360.000,00 114.590,55

Impostos, Taxas e Contribuições de Melhoria 0,00 0,00

IPTU 0,00 0,00

ISS 0,00 0,00

ITBI 0,00 0,00

IRRF 0,00 0,00

Outros Impostos, Taxas e Contribuições de Melhoria 0,00 0,00

Contribuições 0,00 0,00

Receita Patrimonial 0,00 408,88

Aplicações Financeiras (II) 0,00 0,00

Outras Receitas Patrimoniais 0,00 408,88

Tranferências Correntes 360.000,00 114.181,67

Cota-Parte do FPM 0,00 0,00

Cota-Parte do ICMS 0,00 0,00

Cota-Parte do IPVA 0,00 0,00

Cota-Parte do ITR 0,00 0,00

Transferências da LC 61/1989 0,00 0,00

Transferências do FUNDEB 0,00 0,00

Outras Transferências Correntes 360.000,00 114.181,67

Demais Receitas Correntes 0,00 0,00

Outras Receitas Financeiras (III) 0,00 0,00

Receitas Correntes Restantes 0,00 0,00

RECEITAS PRIMÁRIAS CORRENTES (EXCETO FONTES RPPS) (IV) = [I - (II + III)] 360.000,00 114.590,55

RECEITAS PRIMÁRIAS CORRENTES (COM FONTES RPPS) (V) 0,00 0,00

RECEITAS NÃO PRIMÁRIAS CORRENTES (COM FONTES RPPS) (VI) 0,00 0,00

RECEITAS DE CAPITAL (EXCETO FONTES RPPS) (VII) 30.000,00 0,00

Operações de Crédito (VIII) 0,00 0,00

Amortização de Empréstimos (IX) 0,00 0,00

Alienação de Bens 0,00 0,00

Receitas de Alienação de Investimentos Temporários (X) 0,00 0,00

Receitas de Alienação de Investimentos Permanentes (XI) 0,00 0,00
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Continuação

Em Reais
Outras Alienações de Bens 0,00 0,00

Transferência de Capital 30.000,00 0,00

Convênios 0,00 0,00

Outras Transferências de Capital 30.000,00 0,00

Outras Receitas de Capital 0,00 0,00

Outras Receitas de Capital Não Primárias (XII) 0,00 0,00

Outras Receitas de Capital Primárias 0,00 0,00

RECEITAS PRIMÁRIAS DE CAPITAL (EXCETO FONTES RPPS) (XIII) = [VII - (VIII + IX + X + XI + XII)] 30.000,00 0,00

RECEITAS PRIMÁRIAS DE CAPITAL (COM FONTES RPPS) (XIV) 0,00 0,00

RECEITAS NÃO PRIMÁRIAS DE CAPITAL (COM FONTES RPPS) (XV) 0,00 0,00

RECEITA PRIMÁRIA TOTAL (XVI) = (IV + V + XIII + XIV) 390.000,00 114.590,55

RECEITA PRIMÁRIA TOTAL (EXCETO FONTES RPPS) (XVII) = (IV + XIII) 390.000,00 114.590,55

DOTAÇÃO
ATUALIZADADESPESAS PRIMÁRIAS

Até o Bimestre/2025

DESPESAS
EMPENHADAS

DESPESAS
LIQUIDADAS

DESPESAS
PAGAS

(a)

RESTO A PAGAR
PROCESSADOS

PAGOS
 (b)

RESTOS A PAGAR NÃO

LIQUIDADOS PAGO
(c)

DESPESAS CORRENTES (EXCETO FONTES RPPS) (XVIII) 363.639,08 109.063,65 109.063,65 108.692,40 0,00 0,00 0,00

Pessoal e Encargos Sociais 225.000,00 69.537,59 69.537,59 69.537,59 0,00 0,00 0,00

Juros e Encargos da Dívida (XIX) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Outras Despesas Correntes 138.639,08 39.526,06 39.526,06 39.154,81 0,00 0,00 0,00

Transferências Constitucionais e Legais 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Demais Despesas Correntes 138.639,08 39.526,06 39.526,06 39.154,81 0,00 0,00 0,00

DESPESAS PRIMÁRIAS CORRENTES (EXCETO FONTES RPPS) (XX) = (XVIII - XIX) 363.639,08 109.063,65 109.063,65 108.692,40 0,00 0,00 0,00

DESPESAS PRIMÁRIAS CORRENTES (COM FONTES RPPS) (XXI) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

DESPESAS NÃO PRIMÁRIAS CORRENTES (COM FONTES RPPS) (XXII) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

DESPESAS DE CAPITAL (EXCETO FONTES RPPS) (XXIII) 30.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Investimentos 30.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Inversões Financeiras 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Concessão de Empréstimos e Financiamentos (XXIV) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Aquisição de Título de Capital já Integralizado (XXV) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Aquisição de Título de Crédito (XXVI) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Demais Inversões Financeiras 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Amortização da Dívida (XXVII) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

DESPESAS PRIMÁRIAS DE CAPITAL (EXCETO FONTES RPPS) (XXVIII) = [XXIII - (XXIV
+ XXV + XXVI + XXVII)]

30.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
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Nr.:   1/2025

   Processo Adm.:

   Data do Processo:

PREGÃO ELETRÔNICO

5/2025

23/04/2025

E-mail: licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br  Site: http://www.flordaserradosul.pr.

ESTADO DO PARANÁ
CAMARA MUNICIPAL FLOR DA SERRA DO SUL
R. Francisco Perondi, 756 - Centro - Flor da Serra do Sul
CEP: 85618-000 CNPJ: 01.838.620/0001-67 Telefone: (46) 3565-1367

c) Modalidade:

O(a) responsável desta entidade, no uso das atribuições que lhe são conferidas pela legislação em vigor,
especialmente pela lei  14.133/2021,  Art.  6,  XLI  e  alterações posteriores,  a  vista  do parecer  conclusivo exarado
pela Comissão de Licitações, resolve:

e) Objeto da Licitação:

a) Nr. Processo:
b) Nr. Licitação:

d) Data de Homologação:

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO DE PROCESSO LICITATÓRIO

01 - Homologar e Adjudicar a presente Licitação nestes termos:

20/05/2025
Pregão eletrônico
1/2025 - PE
5/2025

Registro de Preços visando a Aquisição de materiais de consumo sendo: manutenção
básica da copa e cozinha e itens de Higiene e Limpeza para a Câmara de Vereadores
de Flor da Serra do Sul

Participante: 59.962.379 LUCIMEIRE GONCALVES

UnidadeItem Especificação Qtd. Valor TotalValor Unitário
1 Açúcar de coloração branca tipo cristal, pacote com dois kg. 6,000 PCT 9,81 58,86

Marca: ALTO ALEGRE
2 Adoçante tradicional, frasco de 100 ml ou mais. 5,000 UND 7,86 39,30

Marca: MARATA
14 Caixinha de Chá com no mínimo 10 Sachês, nas opções de sabores

de fruta, ervas e flores.
40,000 UND 3,97 158,80

Marca: MATE81
28 Jogo de Talheres com Lâminas em Aço Inox e Cabos de

Polipropileno com 24 Peças, contendo: 6 facas 5" - 6 garfos de
mesa - 6 colheres de mesa - 6 colheres para chá. De qualidade
igual ou superior a Tramontina.

1,000 KIT 74,01 74,01

Marca: BRINOX
Total do Participante: 330,97

Participante: A.E.M OESTE COMERCIAL EIRELI

UnidadeItem Especificação Qtd. Valor TotalValor Unitário
3 Água mineral natural sem gás, embalagem descartável com 510 ml

ou mais.
72,000 UND 1,00 72,00

Marca: IPORÃ
5 Álcool em gel embalagem 500 gramas 4,000 UND 6,42 25,68

Marca: FROTY'S
6 Álcool líquido 70% frasco 1 litro 50,000 UND 6,77 338,50

Marca: FROTY'S
7 Bala sortidas sabores, embalagem de 600 gramas ou mais. 30,000 PCT 12,94 388,20

Marca: PIETROBON
9 Biscoito doce sabor maizena embalagem 375 gramas ou mais. De

qualidade igual ou superior a Isabela, Parati.
24,000 PCT 5,49 131,76

Marca: PICCININI
10 Biscoito tipo rosca sabor chocolate de calda branca. Embalagem de

600 gramas ou mais. De qualidade igual ou superior a Renata,
Parati.

40,000 PCT 7,86 314,40

Marca: PICCININI
11 Biscoito salgado tipo cream cracker pacote com 375 gramas ou

mais. De qualidade igual ou superior a Isabela, Parati.
40,000 PCT 5,85 234,00

Marca: PICCININI

Sistema: Compras -  Usuário: Francisqueli. Emissão: 21/05/2025, às 10:45:33. Protocolo: a5d076e3-95c4-41c6-aded-a9e403d3067d
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12 Bomba para chimarrão em aço inoxidável, medindo: comprimento
entre 24,5 cm e 26 cm, com bojo desmontável medindo entre 4 cm
e 4,2 cm e largura do bocal de 1,1 cm a 1,3 cm. Que possua Anel
entre a haste e a ponteira, que serve como bloqueador do calor
entre as peças. Com escova higiênica para limpeza após o uso.
Entregue na caixa original do produto.

1,000 UND 56,99 56,99

Marca: INOX
17 Copos plásticos descartáveis, para café, embalagem com 100

copos de 80 ml cada ou mais.
15,000 PCT 3,83 57,45

Marca: MINAPLAST
18 Cuia para chimarrão de porongo com pé de inox, tamanho interno

da cuia entre 11 cm e 13 cm, abertura da boca entre 11 cm e 13
cm.  Sem borda de inox na abertura.

1,000 UND 64,43 64,43

Marca: COLONIAL
19 Desentupidor de pia e ralos granulado embalagem 300 gramas. 5,000 UND 18,79 93,95

Marca: DIABO VERDE
21 Detergente lava louças, neutro, Composição: Alquil benzeno

sulfonado de sódio linear, frasco 500 ml, de qualidade igual ou
superior a Ypê, Limpol.

30,000 UND 2,00 60,00

Marca: BIO-KRISS
22 Erva mate para chimarrão. Pacote de 1 kg. Fabricada não superior

a 20 dias da data da entrega.
24,000 PCT 12,98 311,52

Marca: LAÇO DA AMIZADE
26 Filtro de papel para coador de café n° 103, caixa com 30 unidades. 40,000 CX 4,68 187,20

Marca: BRIGITTA
27 Garrafa térmica para água quente com capacidade para 1,8 litros

ou mais, com ampola de vidro e acabamento em aço inox polido.
De qualidade igual ou superior a Invicta.

2,000 UND 109,99 219,98

Marca: UNITERMIC VERONA
31 Lixeira com tampa e pedal fabricado em polipropileno capacidade

de 20 litros
4,000 UND 43,95 175,80

Marca: INJEPLASTEC
33 Lustra móveis embalagem com 200 ml. 20,000 UND 5,49 109,80

Marca: SIPROLIMP
35 Naftalina em bolas pacote com 50 gramas 12,000 UND 4,95 59,40

Marca: SANY LAR
37 pano de chão tipo alvejado, tipo saco na cor xadrez, medindo

mínimo 50 cm x 75 cm.
6,000 UND 12,64 75,84

Marca: FLABOM
38 Pano de prato, tecido algodão, com medidas aproximadas de 70

cm x 45 cm, com bainha.
8,000 UND 3,61 28,88

Marca: FLABOM
39 pano microfibra composição: 80% poliéster 20% poliamida

medindo aproximadamente 60cm x 80cm.
6,000 UND 16,52 99,12

Marca: NOBRE
40 Pano multiuso de microfibra flanela medindo mínimo 30cm x 30cm 10,000 UND 15,19 151,90

Marca: NOBRE
41 Papel higiênico, folha dupla, pacote com 12 rolos de 30 metros 40,000 UND 14,96 598,40

Marca: SIRIUS
42 Papel toalha de cozinha, pacote com dois rolos folha dupla com

mínimo 50 folhas por rolo.
30,000 UND 5,84 175,20

Marca: NATUREZA
43 Papel toalha interfolhado 100% celulose virgem, tipo luxo, duas

dobras, fardo com 1000 folhas.
40,000 UND 15,91 636,40

Marca: FRANCIPEL-SORT
45 Rodo de borracha dupla 45 cm ou mais suporte de plástico e cabo

de madeira medindo aproximadamente 1,40 metros
5,000 UND 27,96 139,80

Marca: TOQ
46 Rodo de espuma com fibra verde, mínimo 28 centímetros com cabo 6,000 UND 14,83 88,98

Marca: LOCATELLI
47 Rodo de espuma modelo passa cera, mínimo 28 centímetros com

cabo
6,000 UND 14,11 84,66

Marca: LOCATELLI
48 Sabão em pó acondicionado em caixa de papelão com no mínimo

800 gramas, De qualidade igual ou superior a Omo, Ypê.
10,000 UND 13,20 132,00

Marca: GOTA LIMPA
51 Saco de lixo capacidade de 100 litros com 10 unidades 20,000 ROLO 13,21 264,20

Marca: ECOO

Sistema: Compras -  Usuário: Francisqueli. Emissão: 21/05/2025, às 10:45:33. Protocolo: a5d076e3-95c4-41c6-aded-a9e403d3067d
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PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL - PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 22/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  22/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
06/06/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Locação de um galpão para
utilização como almoxarifado.
Recebimento das propostas: de 23/05/2025 às 08h00min até 06/06/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 06/06/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 06/06/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 21 de maio de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Parece piada, mas é um 
dado real que revela muito 
sobre os hábitos de consumo, a 
cultura pop e, sobretudo, sobre 
os desafi os da preservação 
ambiental. Atualmente, existem 
mais fl amingos de plástico 
no mundo do que fl amingos 
de verdade na natureza. Isso 
mesmo. A icônica ave cor-de-
rosa, símbolo de festas tropicais, 
decoração de quintais e memes 
da internet, é mais numerosa 
em sua versão artifi cial do que 
viva, caminhando por lagos e 
pântanos.

Como isso aconteceu?
A origem desse fenômeno 
curioso remonta à década de 
1950, nos Estados Unidos. Foi 
quando o artista e designer Don 
Featherstone criou o famoso 
fl amingo de plástico rosa, 
pensado inicialmente como um 
item de decoração de jardim. O 
sucesso foi instantâneo. Com 
seu tom vibrante, aparência 
divertida e preço acessível, o 
fl amingo sintético rapidamente 

se tornou um símbolo cultural 
̶ uma mistura de kitsch, 
humor e estética suburbana.
De lá pra cá, o fl amingo de 
plástico ganhou o mundo. 
Aparece em festas, vitrines, 
souvenirs, objetos de design, 
roupas, copos e infi nitas outras 
versões. Estima-se que, desde 
sua criação, milhões de unidades 
foram produzidas, superando 
̶ com folga ̶ a população 
global de fl amingos reais, que 
gira em torno de 2,5 milhões de 
indivíduos, somando todas as 
espécies conhecidas.

Um ícone pop e um alerta 
ambiental
O fl amingo de plástico 
representa mais do que uma 
simples peça decorativa. Ele 
virou um ícone da cultura pop, 
associado ao tropicalismo, ao 
humor irônico e até à estética 
nostálgica. No entanto, essa 
comparação revela um dado 
preocupante: os fl amingos reais 
enfrentam riscos crescentes de 
redução populacional, em razão 

de problemas como destruição 
de habitat, mudanças climáticas, 
poluição e intervenção humana 
nos ambientes onde vivem.
Enquanto os fl amingos de 
plástico se multiplicam nas 
prateleiras, os verdadeiros 
dependem da preservação 
de lagos alcalinos, salinas 
e áreas úmidas, ambientes 
extremamente sensíveis e 
ameaçados em diversas partes 
do planeta.

Refl exão: quando o artifício 
supera a natureza
A ideia de que há mais 
fl amingos de plástico do que 
fl amingos reais é divertida à 
primeira vista, mas também 
é um convite à refl exão. Ela 
escancara como a indústria do 
consumo consegue transformar 
símbolos naturais em produtos 
massifi cados, enquanto os 
próprios seres vivos que 
inspiraram esses símbolos 
seguem ameaçados.
Isso não signifi ca, claro, que 
você precise abrir mão do seu 

fl amingo decorativo favorito. 
Mas talvez seja o momento certo 
para pensar em como podemos 
equilibrar esse amor pelo 
lúdico com ações concretas em 
defesa da biodiversidade. Afi nal, 
nenhum fl amingo de plástico 
substitui o espetáculo de ver 
um bando real cruzando o céu, 
tingindo o horizonte de rosa.

Conclusão: o paradoxo rosa 
do nosso tempo
Em um mundo onde a 
natureza muitas vezes perde 
espaço para o artifício, saber 
que há mais fl amingos de 
plástico do que vivos é mais do 
que uma curiosidade ̶ é um 
espelho do nosso tempo. Um 
lembrete de que preservar os 
verdadeiros fl amingos, e tantos 
outros seres vivos, é garantir 
que a beleza do mundo não 
fi que restrita às prateleiras das 
lojas, mas continue vibrando na 
vida real, onde ela pertence.

Existem mais fl amingos de plástico no mundo do que fl amingos reais
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A Câmara de 
Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste deu 
início ao projeto Geração 
Atitude, uma iniciativa 
que visa aproximar 
os jovens do processo 
legislativo e incentivar 
o protagonismo político 
desde a escola. 

A assessora 
jurídica da Câmara, 
Andréia Bandeira, 
explicou os objetivos 
e funcionamento do 
projeto, que conta com 
parceria do Tribunal 
Regional Eleitoral e da 
Assembleia Legislativa do 

Paraná.
“O projeto teve início 

no ano passado com a 
participação da Escola 
Cívico-Militar Interventor 
Manuel Ribas, que já 
integrava o programa 
Câmara Menino. Agora, 
com o Geração Atitude, 
os estudantes receberam 
uma introdução 
detalhada sobre o 
funcionamento da 
Câmara de Vereadores, 
incluindo o trâmite 
de projetos de lei e o 
papel dos vereadores 
no município”, explicou 
Andreia.

Ainda segundo a 
assessora, após essa 
etapa, os alunos retornam 
à escola para elaborar 
seus próprios projetos de 
lei, que posteriormente 
são apresentados aos 
vereadores. A partir daí, 
os parlamentares podem 
escolher apadrinhar as 
propostas e encaminhá-
las formalmente para 
apreciação no Legislativo 
municipal.

O projeto não se limita 
a essa fase inicial. Ele 
também inclui a eleição 
do “vereador mirim” e a 
realização de reuniões 

periódicas, com o intuito 
de fomentar o interesse 
dos jovens pela política 
e desenvolver futuras 
lideranças. 

Andréia ressaltou que 
a expansão do programa 
para outras escolas 
depende da formalização 
de convênios entre as 
instituições de ensino, 
o Tribunal Regional 
Eleitoral e a Assembleia 
Legislativa do Paraná.

Segundo Andréia 
Bandeira, o projeto 
Geração Atitude é 
fundamental para 
esclarecer aos jovens 

o verdadeiro papel do 
vereador e do poder 
legislativo, combatendo a 
visão equivocada de que 
o vereador atua apenas 
no assistencialismo. 

“O vereador tem a 
função de elaborar leis 
e fi scalizar o município. 
Todas as ações que 
impactam a comunidade, 
como saúde, educação 
e obras, passam 
pela aprovação dos 
vereadores para que o 
prefeito possa executar”, 
explicou.

A iniciativa reforça 
a importância de 

envolver os jovens 
no conhecimento das 
estruturas políticas 
e administrativas, 
preparando-os para 
exercer a cidadania 
de forma consciente e 
participativa. 

Com o projeto Geração 
Atitude, Santo Antônio 
do Sudoeste investe na 
formação de uma nova 
geração de cidadãos 
críticos e engajados, 
capazes de contribuir 
para o desenvolvimento 
democrático da cidade.

Projeto Geração Atitude é realizado na Câmara 
de Vereadores de Santo Antonio do Sudoeste
Iniciativa promove educação política e participação cidadã entre jovens da Escola Cívico-Militar 
Interventor Manuel Ribas
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Secretarias municipais alinham organização de 
evento sobre plantas medicinais

Na manhã da última 
sexta-feira, 16 de maio, 
representantes das 
secretarias municipais de 
Saúde, Educação, Cultura, 
Saneamento Básico, 
Agricultura e Assistência 
Social de Barracão se 
reuniram para alinhar os 
detalhes da Capacitação 
e Uso Popular das 
Plantas Medicinais, que 
será realizada no dia 
22 de maio, às 13h30, 
no Centro de Eventos 
Adriana Riva. 

Essa iniciativa 
intersetorial tem 
como objetivo 
principal promover 
o conhecimento e a 
valorização do uso 
tradicional de plantas 
medicinais na promoção 
da saúde e do bem-
estar, especialmente 

nas comunidades que 
preservam práticas 
naturais e saberes 
populares.

O evento, que será 
gratuito, é direcionado a 
profi ssionais da saúde, 
educadores, agricultores, 
agentes comunitários 
e ao público em geral 
interessado no tema. 
Ele integra as ações do 
município para fortalecer 
as práticas integrativas 
e complementares no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), além de valorizar 
o conhecimento popular 
que envolve o uso das 
ervas medicinais. 

Durante a capacitação, 
especialistas abordarão 
temas essenciais como 
a identifi cação correta 
das plantas, técnicas 
de preparo e aplicação 

segura das ervas no 
cotidiano, com ênfase em 
plantas nativas e aquelas 
de uso frequente nas 
famílias locais.

A expectativa dos 
organizadores é ampliar 
a rede de conhecimento 
e incentivar a utilização 
consciente e responsável 
dessas práticas, que 
além de promoverem a 
saúde, contribuem para 
a preservação da cultura 
e da biodiversidade 
regional. 

A capacitação 
também busca fortalecer 
a integração entre 
saberes tradicionais e a 
medicina convencional, 
promovendo um cuidado 
mais humanizado e 
acessível à população.

Essa iniciativa em 
Barracão acompanha 

uma tendência crescente 
no Brasil e no mundo, 
onde o interesse por 
plantas medicinais e 
práticas integrativas 
tem ganhado espaço em 
congressos, simpósios e 
eventos científi cos, como 
o IX Seminário Regional 
de Plantas Bioativas e 
Homeopatia e o Simpósio 
de Plantas Medicinais 
do Brasil, que discutem 
avanços e pesquisas na 
área. 

Além disso, a 
capacitação contribui 
para a formação de 
profi ssionais mais 
preparados para orientar 
a população sobre o uso 
seguro e efi caz dessas 
plantas, evitando riscos 
e promovendo benefícios 
reais à saúde.

Capacitação gratuita acontecerá no dia 22 de maio e abordará o uso popular de ervas medicinais com foco 
em saúde e práticas integrativas

SAÚDE.

A relação dos escoceses com a 
neve vai muito além da simples 
contemplação das paisagens 
brancas. Na Escócia, existem 
impressionantes 421 palavras 
para descrever a neve, suas 
variações, formatos, intensidades 
e comportamentos. Isso mesmo. 
Enquanto, em muitos idiomas, a 
palavra “neve” resolve a questão, 
para os escoceses, cada detalhe 

do fenômeno merece um nome 
específi co.
Essa riqueza linguística 
vem das tradições do idioma 
escocês e do scots, línguas que 
evoluíram em perfeita sintonia 
com o ambiente natural. Afi nal, 
em um país onde o clima frio 
e os fenômenos de inverno 
são uma constante, não faltam 
motivos para que cada tipo de 

neve tenha uma designação 
própria.
Entre os termos, há palavras 
para neve em fl ocos leves, para 
aquela neve que vira lama, para 
neve que sopra em redemoinhos 
e até para a neve que cai 
silenciosamente durante a noite. 
Por exemplo, “sneesl” signifi ca 
começar a nevar, “feefl e” 
descreve o movimento de girar 

os braços no frio e “fl indrikin” se 
refere a um fl oco de neve muito 
leve e quase imperceptível.
Esse vocabulário não é 
apenas poético ̶ ele revela 
uma conexão profunda entre 
os habitantes e o ambiente, 
refl etindo séculos de adaptação 
cultural e sobrevivência em 
meio a invernos rigorosos. 
É um exemplo claro de 

como a linguagem se molda 
à experiência cotidiana, 
especialmente em regiões onde 
o clima exerce uma infl uência 
direta sobre a vida das pessoas.
Além disso, essa curiosidade 
linguística é tão valorizada que, 
recentemente, pesquisadores 
da Universidade de Glasgow 
criaram um dicionário online 
para catalogar e preservar 

essas palavras, resgatando uma 
herança cultural que estava se 
perdendo com o tempo.
No fi m das contas, a neve 
na Escócia não é apenas um 
fenômeno climático. É também 
cultura, história e poesia ̶ 
expressa em 421 formas 
diferentes de nomeá-la.

Na Escócia, existem 421 palavras para se referir à neve
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RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

DEMONSTRATIVO DOS RESULTADOS PRIMÁRIO E NOMINAL

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RREO - ANEXO 06 (LRF, Art. 53, inciso III)

Consórcio Intermunicipal da Fronteira - CIF

Período de referência: Janeiro a Abril 2025/Bimestre Março-Abril

Continuação

Em Reais
RESERVA DE CONTINGÊNCIA (XXIX) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

DESPESAS PRIMÁRIAS DE CAPITAL (COM FONTES RPPS) (XXX) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

DESPESAS NÃO PRIMÁRIAS DE CAPITAL (COM FONTES RPPS) (XXXI) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

DESPESA PRIMÁRIA TOTAL (XXXII) = (XX + XXI + XXVIII + XXIX + XXX) 393.639,08 109.063,65 109.063,65 108.692,40 0,00 0,00 0,00

DESPESA PRIMÁRIA TOTAL (EXCETO FONTES RPPS) (XXXIII) = (XX + XXVIII + XXIX) 393.639,08 109.063,65 109.063,65 108.692,40 0,00 0,00 0,00

RESULTADO PRIMÁRIO (COM RPPS) - Acima da Linha (XXXIV) = [XVIa - (XXXIIa + XXXIIb + XXXIIc)] 5.898,15

RESULTADO PRIMÁRIO (SEM RPPS) - Acima da Linha (XXXV) = [XVIIa - (XXXIIIa + XXXIIIb + XXXIIIc)] 5.898,15

META FISCAL PARA O RESULTADO PRIMÁRIO VALOR CORRENTE

Meta fixada no Anexo de Metas Fiscais da LDO para o exercício de referência 0,00

JUROS NOMINAIS
VALOR INCORRIDO

Até o Bimestre/2025

Juros, Encargos e Variações Monetárias Ativos (Exceto RPPS) (XXXVI) 408,88

Juros, Encargos e Variações Monetárias Passivos (Exceto RPPS) (XXXVII) 0,00

RESULTADO NOMINAL (SEM RPPS) - Acima da Linha (XXXVIII) = XXXV + (XXXVI - XXXVII) 6.307,03

ABAIXO DA LINHA

CÁLCULO DO RESULTADO NOMINAL

SALDO

Em 31/12/2024
(a)

Até o Bimestre/2025
(b)

DÍVIDA CONSOLIDADA (XXXIX) 0,000,00

DEDUÇÕES (XL) 9.537,233.639,08

Disponibilidade de Caixa 9.537,233.639,08

Disponibilidade de Caixa Bruta 9.537,233.639,08

( - ) Restos a Pagar Processados (XLI) 0,000,00

( - ) Depósitos Restituíveis e Valores Vinculados 0,000,00

Demais Haveres Financeiros 0,000,00

DÍVIDA CONSOLIDADA LÍQUIDA (XLII) = (XXXIX - XL) -9.537,23-3.639,08

RESULTADO NOMINAL (SEM RPPS) - Abaixo da Linha (XLIII) = (XLIIa - XLIIb) 5.898,15
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RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

DEMONSTRATIVO DOS RESULTADOS PRIMÁRIO E NOMINAL

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RREO - ANEXO 06 (LRF, Art. 53, inciso III)

Consórcio Intermunicipal da Fronteira - CIF

Período de referência: Janeiro a Abril 2025/Bimestre Março-Abril

Continuação

Em Reais

META FISCAL PARA O RESULTADO NOMINAL VALOR CORRENTE

Meta fixada no Anexo de Metas Fiscais da LDO para o exercício de referência 0,00

AJUSTE METODOLÓGICO Até o Bimestre/2025

VARIAÇÃO DO SALDO DE RPP (XLIV) = (XLIb - XLIa) 0,00

RECEITA DE ALIENAÇÃO DE INVESTIMENTOS PERMANENTES (XLV) = (XI) 0,00

VARIAÇÃO CAMBIAL (XLVI) 0,00

VARIAÇÃO DO SALDO DE PRECATÓRIOS INTEGRANTES DA DC (XLVII) 0,00

VARIAÇÃO DO SALDO DAS DEMAIS OBRIGAÇÕES INTEGRANTES DA DC (XLVIII) 0,00

OUTROS AJUSTES (XLIX) 0,00

RESULTADO NOMINAL (SEM RPPS) AJUSTADO - Abaixo da Linha (L) = [XLIII + (XLIV - XLV - XLVI + XLVII + XLVIII) +/- (XLIX)] 5.898,15

RESULTADO PRIMÁRIO (SEM RPPS) - Abaixo da Linha (LI) = (L) - (XXXVI - XXXVII) 5.489,27

INFORMAÇÕES ADICIONAIS PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA

SALDO DE EXERCÍCIOS ANTERIORES 3.639,08

Recursos Arrecadados em Exercícios Anteriores - RPPS 0,00

Superávit Financeiro Utilizado para Abertura e Reabertura de Créditos Adicionais 3.639,08

RESERVA ORÇAMENTÁRIA DO RPPS 0,00

FONTE: Sistema e-Pública (1526-4897-749). Unidade Responsável: . Data da emissão: 10/05/2025 e hora de emissão: 10:18.
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RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RREO - ANEXO 03 (LRF, Art. 53, inciso I)

Consórcio Intermunicipal da Fronteira - CIF

Período de referência: Janeiro a Abril 2025/Bimestre Março-Abril

Continuação

R$ 1,00

ESPECIFICAÇÃO
Evolução da Receita Realizada nos Últimos 12 Meses

Outubro/2024 Novembro/2024Setembro/2024Agosto/2024Julho/2024Junho/2024Maio/2024

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA
PARA CÁLCULO DOS LIMITES DE
ENDIVIDAMENTO (V) = (III - IV)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

( - ) Transferências obrigatórias da União
relativas às emendas de bancada (art. 166, § 16,
da CF) (VI)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

( - ) Transferências da União relativas à
remuneração dos agentes comunitários de saúde
e de combate às endemias (CF, art. 198, §11)
(VII)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

( - ) Outras Deduções Constitucionais ou Legais
(VIII)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA
PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA
COM PESSOAL (IX) = (V - VI - VII - VIII)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
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52 Saco de lixo capacidade de 15 litros com 50 unidades 30,000 ROLO 13,71 411,30
Marca: ECOO

53 Saponáceo cremoso multiuso frasco mínimo 250 ml, de qualidade
Igual ou superior a Ipê, Cif, Sapolio.

24,000 UND 8,89 213,36

Marca: GLAMOUR
54 Toalha de rosto, medindo no mínimo 45 cm x 70 cm. 6,000 UND 7,89 47,34

Marca: TOAMINE
55 Vassoura de palha natural e resistente com cabo de madeira 6,000 UND 22,22 133,32

Marca: COLONIAL
Total do Participante: 6.181,76

Participante: COMERCIAL COIMBRA DE SOUZA LTDA

UnidadeItem Especificação Qtd. Valor TotalValor Unitário
4 Agua sanitária embalagem de 02 litros. Composição: Hipoclorito de

Sódio e Água, Princípio Ativo: Hipoclorito de Sódio, Teor de Cloro
Ativo: 2,0% a 2,5% p/p. de qualidade Igual ou superior a Ypê, Qboa.

20,000 UND 3,90 78,00

Marca: SÓ AROMA
13 Café de passar, Apresentação: torrado e moído, Tipo: único,

Torrefação: ponto de torra escura, caixa com 500 gramas ou mais.
De qualidade igual ou superior a Melitta, Três corações.

80,000 UND 28,99 2.319,20

Marca: DUAS MARIAS
20 Desinfetante líquido com ação bactericida frasco 01 litro

composição: ingrediente ativo, corretores de ph, com fragrância.
Ingrediente Ativo: Cloreto de Didecil Dimetil Amônio / Cloreto de
Alquil Dimetil Benzil Amônio. De qualidade Igual ou superior a Ypê,
Pinho.

60,000 UND 5,99 359,40

Marca: SÓ AROMA
29 Limpador Desengordurante líquido de cozinha frasco 500 ml, de

qualidade igual ou superior a Veja, Uau.
15,000 UND 8,00 120,00

Marca: SÓ AROMA
30 Limpador uso geral perfumado, embalagem mínima 1 litros. De

qualidade igual ou superior a Veja, Uau.
36,000 UND 7,29 262,44

Marca: SÓ AROMA
36 Pá de lixo de plástico com borracha e cabo de aproximadamente

90 cm
3,000 UND 14,94 44,82

Marca: SUPER PRO
Total do Participante: 3.183,86

Participante: JVC ENGENHARIA E SERVICOS LTDA

UnidadeItem Especificação Qtd. Valor TotalValor Unitário
34 Luvas de borracha, para serviços gerais  tamanho M 30,000 UND 2,88 86,40

Marca: NOBRE
Total do Participante: 86,40

Participante: KF COMERCIO DE PRODUTOS DE LIMPEZA LTDA

UnidadeItem Especificação Qtd. Valor TotalValor Unitário
15 Copos plásticos descartáveis para água, embalagem com 100

copos de 180 ml cada ou mais.
30,000 PCT 3,35 100,50

Marca: IBRAS
16 Copos plásticos descartáveis, embalagem com 100 copos de 300

ml cada ou mais.
15,000 PCT 6,80 102,00

Marca: IBRAS
23 Escova de vaso sanitário de cerdas em formato circular, com

suporte.
10,000 UND 8,00 80,00

Marca: LIMPAMANIA
24 Esponja de aço, pacote com 8 unidades ou mais 2,000 PCT 2,48 4,96

Marca: ASSOLAN
25 Esponja de louça dupla face, embalagem com quatro unidades 15,000 PCT 2,70 40,50

Marca: TININDO
56 Vassoura de plástico com cerdas resistentes com cabo. 6,000 UND 8,00 48,00

Marca: LIMPAMANIA
Total do Participante: 375,96

Participante: MERCADO SERGINHO LTDA

UnidadeItem Especificação Qtd. Valor TotalValor Unitário
Sistema: Compras -  Usuário: Francisqueli. Emissão: 21/05/2025, às 10:45:33. Protocolo: a5d076e3-95c4-41c6-aded-a9e403d3067d
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8 Balde, com alça de ferro capacidade 12 litros 3,000 UND 11,89 35,67
Marca: TERRAPLAST

44 Recarga de água mineral, Galão de água de 20 litros 120,000 RECG 14,23 1.707,60
Marca: AQUALIFE

49 Sabonete liquido para mãos 450 ml 10,000 UND 15,48 154,80
Marca: SENSUS

Total do Participante: 1.898,07

Participante: YNEMED PRODUTOS MEDICOS E HOSPITALARES LTDA

UnidadeItem Especificação Qtd. Valor TotalValor Unitário
32 Lixeira redonda com tampa basculante 12 litros ou mais cor preta. 10,000 UND 34,99 349,90

Marca: JSN
50 Saco de lixo capacidade 30 litros com mínimo 30 unidades 45,000 ROLO 14,71 661,95

Marca: PLASTPEROLA
Total do Participante: 1.011,85

Total Geral: 13.068,87

Assinatura do Responsável

20/05/2025Flor da Serra do Sul,

JULIANO CONSTANTINO

PRESIDENTE

Sistema: Compras -  Usuário: Francisqueli. Emissão: 21/05/2025, às 10:45:33. Protocolo: a5d076e3-95c4-41c6-aded-a9e403d3067d

CONTINUUAÇÃO DA PÁGINA 14

Informativo de Atividades Legislativas

Foi realizada na 
segunda-feira, dia 19, 
a 14ª Sessão Ordinária 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira. 
Na oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projetos de Lei:
Projeto de Lei Nº 

0022/2025: Dispõe 
sobre a criação do 
Conselho Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional e da Câmara 
Municipal Intersetorial 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional do Município 
de Dionisio Cerqueira, 
Estado de SC, no âmbito 
do Sistema Nacional de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional - SISAN.

Projeto de Lei Nº 

0023/2025: Dispõe 
sobre a concessão de 
incentivos econômicos 
e fi scais para empresas 
que se instalarem no 
Município de Dionísio 
Cerqueira/SC e dá outras 
providências.

Projeto de Lei Nº 
0024/2025: Dispõe 
sobre abertura de crédito 
adicional especial no 
orçamento geral do 
Município de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências.

Projetos de Lei 
aprovados

Projeto de Lei Nº 
017/2025: Ratifi ca as 
alterações realizadas na 
11° alteração contratual 
de Consórcio Público do 
Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento 

Regional - Conder e dá 
outras providências. 
Aprovado por 
unanimidade.

Projeto de Lei Nº 
018/2025: Dispõe sobre 
a obrigatoriedade da rede 
pública municipal de 
ensino promover ações 
preventivas e educativas 
sobre drogas psicoativas 
ilícitas e lícitas, incluindo 
o uso de álcool, tabaco 
e automedicação, e dá 
outras providências. 

Aprovado por 
unanimidade.

Indicações e 
Requerimentos

Requerimento Nº 
026/2025: O Vereador 
Alex Severia do 
Nascimento apresenta, 
nos termos do Regimento 
Interno, o presente 

requerimento ao 
Executivo Municipal 
solicitando informações 
acerca do fornecimento 
de água na parte de baixo 
do Bairro Aeroporto:

• O fornecimento 
de água tem sido diário, 
de modo que as caixas 
dʼágua dessas moradias 
têm se mantido cheias, 
garantindo, assim, a 
quantidade necessária 
para o consumo dessas 
famílias?

Justifi cativa: 
justifi ca-se o presente 
requerimento tendo em 
vista que há relatos de 
que há três dias não 
está sendo realizado 
o fornecimento de 
água para em torno de 
14 residências desta 
localidade. A fi m de que a 

situação seja amenizada, 
sugerimos que o 
fornecimento de água 
seja realizado por meio 
de caminhões pipas.

Moções:
Moção de Apelo 

Nº. 009/2025: Os 
vereadores abaixo 
assinados, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o Plenário, 
apresentam Moção de 
Apelo nos seguintes 
termos:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
dos vereadores que 
subscrevem, aprovou 
Moção de Apelo ao 
Ministro da Educação e 
aos Deputados Federais 
de Santa Catarina em 
defesa das APAEs do 
Paraná a fi m de que 
suas escolas não sejam 
fechadas neste estado.

Vereadores Ederson 
Dirlei Schenkel, Everton 
Fragozo, Marcelo Luiz 
Ferlín Dambrós, Valentim 

Borges da Silva, Alex 
Severia do Nascimento, 
Mônica Regina Fantinel 
Kuhn, Luiz Fernado Zabot 
de Mello, Claudiomiro 
Pavan e Ademir Alves 
Brizola.

Ainda na segunda-
feira, dia 19 aconteceu 
a 04ª Sessão 
Extraordinária, quando 
foram apresentadas, 
discutidas e votadas às 
seguintes proposições

Projeto de Lei 
aprovado:

Projeto de Lei Nº 
0022/2025: Dispõe 
sobre a criação do 
Conselho Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional e da Câmara 
Municipal Intersetorial 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional do Município 
de Dionisio Cerqueira, 
Estado de SC, no âmbito 
do Sistema Nacional de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional - SISAN.
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RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RREO - ANEXO 03 (LRF, Art. 53, inciso I)

Consórcio Intermunicipal da Fronteira - CIF

Período de referência: Janeiro a Abril 2025/Bimestre Março-Abril

Continuação

R$ 1,00

ESPECIFICAÇÃO
Evolução da Receita Realizada nos Últimos 12 Meses

Total Últimos 12 Meses Previsão atualizada 2025Abril/2025Março/2025Fevereiro/2025Janeiro/2025Dezembro/2024

RECEITAS CORRENTES (I) 0,00 26.727,41 25.256,06 29.527,70 33.079,38 114.590,55 360.000,00

Impostos, Taxas e Contribuições de Melhoria 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

IPTU 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

ISS 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

ITBI 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

IRRF 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Outros Impostos, Taxas e Contribuições de
Melhoria

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Contribuições 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Receita Patrimonial 0,00 83,41 110,06 97,70 117,71 408,88 0,00

Rendimentos de Aplicação Financeira 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Outras Receitas Patrimoniais 0,00 83,41 110,06 97,70 117,71 408,88 0,00

Receita Agropecuária 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Receita Industrial 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Receita de Serviços 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Transferências Correntes 0,00 26.644,00 25.146,00 29.430,00 32.961,67 114.181,67 360.000,00

Cota-Parte do FPM 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Cota-Parte do ICMS 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Cota-Parte do IPVA 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Cota-Parte do ITR 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Transferências da LC 61/1989 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Transferências do FUNDEB 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Outras Transferências Correntes 0,00 26.644,00 25.146,00 29.430,00 32.961,67 114.181,67 360.000,00

Outras Receitas Correntes 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

DEDUÇÕES (II) 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Contrib. do Servidor para o Plano de
Previdência

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Compensação Financ. entre Regimes
Previdência

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Rendimentos de Aplicações de Recursos
Previdenciários

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Dedução de Receita para Formação do
FUNDEB

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA (III) = (I-II) 0,00 26.727,41 25.256,06 29.527,70 33.079,38 114.590,55 360.000,00

( - ) Transferências obrigatórias da União
relativas às emendas individuais (art. 166-A, §
1º, da CF) (IV)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
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RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RREO - ANEXO 03 (LRF, Art. 53, inciso I)

Consórcio Intermunicipal da Fronteira - CIF

Período de referência: Janeiro a Abril 2025/Bimestre Março-Abril

Continuação

R$ 1,00

ESPECIFICAÇÃO
Evolução da Receita Realizada nos Últimos 12 Meses

Total Últimos 12 Meses Previsão atualizada 2025Abril/2025Março/2025Fevereiro/2025Janeiro/2025Dezembro/2024

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA
PARA CÁLCULO DOS LIMITES DE
ENDIVIDAMENTO (V) = (III - IV)

0,00 26.727,41 25.256,06 29.527,70 33.079,38 114.590,55 360.000,00

( - ) Transferências obrigatórias da União
relativas às emendas de bancada (art. 166, § 16,
da CF) (VI)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

( - ) Transferências da União relativas à
remuneração dos agentes comunitários de saúde
e de combate às endemias (CF, art. 198, §11)
(VII)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

( - ) Outras Deduções Constitucionais ou Legais
(VIII)

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA
PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA
COM PESSOAL (IX) = (V - VI - VII - VIII)

0,00 26.727,41 25.256,06 29.527,70 33.079,38 114.590,55 360.000,00

FONTE: Sistema e-Pública (9843-9247-02). Unidade Responsável: . Data da emissão: 10/05/2025 e hora de emissão: 09:55.
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Ex-prefeito Thyago Gnoatto assume presidência do MDB

Aconteceu no último 
sábado, dia 17, no 
Centro de Convivência 
dos Idosos de Dionísio 
Cerqueira, a convenção 
do Movimento 
Democrático Brasileiro ‒ 
MDB. O encontro reuniu 
simpatizantes, fi liados e 
autoridades do município.

Na oportunidade o 
ex-prefeito de Dionísio 
Cerqueira, Thyago 
Wanderlan Gnoatto 
Gonçalves, assumiu a 
presidência do partido 
que até então era 
ocupada pelo vereador e 
presidente do Legislativo, 
Ederson Schenkel, que 
agradeceu o apoio que 
teve durante o tempo em 
que esteve à frente do 
MDB.

“Fica o meu 

agradecimento pela 
parceria em todas as 
ações e trabalhos que 
encampamos. Essa foi 
uma oportunidade única 
de estar à frente de um 
dos maiores partidos 
de Dionísio Cerqueira, 
que é o MDB, e isso nós 
mostramos nas urnas, 
na eleição a vereador, 
sendo o partido que 
mais recebeu votos para 
vereadores. A confi ança 
do povo também foi 
fundamental para que 
hoje possamos ter 
representantes do MDB 
na Câmara Municipal 
de Vereadores, nas 
secretarias, e junto 
à administração, e 
proximamente o nosso 
vice-prefeito”, destacou 
Edinho.

O agora presidente 
do partido, Thyago 
Gnoatto, afi rmou que 
pretende fortalecer o 
partido com a fi liação 
de novos membros na 
próxima convenção que 
acontecerá em 28 de 
junho.

“O vereador Edinho, 
presidente da Câmara, 
fi cou à frente do nosso 
partido como presidente 
nos últimos quatro anos 
e agora, como venceu 
o mandato, de comum 
acordo com o nosso 
diretório, com os nossos 
fi liados, nós formamos 
uma chapa de consenso e 
eu assumi a presidência 
do MDB. Nosso objetivo 
é continuar trabalhando, 
fortalecendo o nosso 
partido, eu quero 

trabalhar junto com 
as nossas lideranças 
estaduais, junto com as 
nossas lideranças em 
nível federal também, 
para que a gente possa 
continuar ajudando a 
administração municipal, 
trazendo recursos aqui 
para o nosso município, 
para que as ações 
importantes que a 
população espera possam 
sair do papel e a gente 
possa melhorar cada 
vez mais, as condições 
do nosso município e 
as condições da nossa 
população”, afi rmou 
Thyago.

O ex-prefeito ainda 
relembrou que o MDB, 
desde 2004, disputou 
todas as eleições para 
majoritária o que dá ao 

partido uma importância 
ainda maior, o que deverá 
refl etir na próxima 
convenção a ser realizada 
em 28 de junho quando 
haverá as fi liações, 
incluída a do vice-
prefeito, Alcir Sawaris.

“No dia 28 de junho, 
através de uma conversa 
que tivemos com o 
deputado Mauro de 
Nadal, nós vamos fazer 
um grande dia de fi liação 
aqui no nosso município, 
ainda não defi nimos o 
local e o horário, mas 
a data já está defi nida, 
só estamos aguardando 
alguns ajustes. Esse será 
meu primeiro evento 
como presidente do 
MDB, e quando teremos 
um momento muito 
importante que será 

a fi liação de muitas 
pessoas que já estão nos 
procurando e para que 
possamos receber em 
nosso partido o vice-
prefeito Alcir Sawaris, 
dentro do entendimento 
que tínhamos desde 
o ano passado”, frisou 
Thyago Gnoato.

Ainda de acordo com 
o novo presidente do 
partido, a expectativa é 
que o evento de fi liação 
seja grande, contando 
com a presença de 
deputados estaduais, 
federais e de outras 
lideranças políticas da 
região. 

Durante a convenção foi confi rmado também que o vice-prefeito Alcir Sawaris, se fi liará ao partido no dia 28 de junho
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Projeto Geração Atitude é realizado 
na Câmara de Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste

O projeto teve início no ano passado com a Escola Cívico-Militar Interventor 
Manuel Ribas. Agora, com o Geração Atitude, os estudantes receberam uma 

introdução detalhada sobre o funcionamento da Câmara de Vereadores, incluindo o 
trâmite de projetos de lei e o papel dos vereadores no município

Aprovada proposta para 
inclusão de pessoas com 

deficiência no mercado de 
trabalho

Casa Fácil Paraná chega a 
110 mil famílias beneficiadas 
e investirá mais R$ 1,5 bilhão

Mais de 350 mães participaram da 
XXV edição GinFest em Bom Jesus 
do Sul

Realizada com grande êxito, a gincana reuniu os 17 Clubes de Mães do município, 
mobilizando mais de 350 mulheres em um dia inesquecível. O evento foi promovido 
pela Secretaria da Família, CRAS e contou com o apoio dos diversos departamentos 

da Administração Municipal.
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Projeto de lei propõe 
afastamento remunerado 
para servidoras do Paraná 
que doarem leite materno
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